

DOC
CA1
EA17
87C18
FRE

POLITIQUE
ÉTRANGÈRE
CANADIENNE

.b433498X (F)

Vue d'ensemble

Octobre 1987

Le Canada contre l'apartheid



Introduction

Voilà plus d'un an déjà, le Groupe de personnalités éminentes du Commonwealth concluait dans son rapport sur l'Afrique du Sud qu'à défaut d'une solution négociée, ce pays se retrouverait en proie au chaos, au carnage et à la destruction.

C'est d'ailleurs ce groupe qui est venu le plus près de trouver une formule susceptible de conduire à une fin négociée de l'apartheid. Mais ses efforts ont été vains; les tensions se sont accentuées et les tueries continuent.

Le Canada a déjà joué un rôle majeur dans l'intensification des pressions internationales contre l'apartheid. Nous avons mis en œuvre toutes les sanctions et mesures proposées lors de la dernière conférence du Commonwealth, et nous avons encouragé les pays occidentaux plus puissants à accentuer leurs pressions en faveur du changement.

Par ailleurs, nous avons réussi à établir avec les États de la ligne de front, et avec le Congrès national africain, une relation de confiance qui, nous l'espérons, aura permis de raffermir la position des Noirs modérés.

Le Canada partage avec les autres démocraties occidentales l'obligation de rechercher un moyen pacifique de mettre un terme à l'apartheid.

Nous devons accroître constamment nos pressions sur le gouvernement sud-africain pour qu'il démantèle l'apartheid et, dans le même temps, encourager l'établissement d'un dialogue véritable entre les Blancs d'Afrique du Sud et les leaders de la communauté noire.

Le très honorable Joe Clark,
secrétaire d'État aux Affaires extérieures
(Extrait d'une lettre au *Toronto Star*, le 28 août 1987)

LIBRARY / BIBLIOTHÈQUE
Foreign Affairs, Trade
and Development Canada
Affaires étrangères, Commerce
et Développement Canada
125 Sussex
Ottawa K1A 0G2



Affaires extérieures
Canada

External Affairs
Canada